## 24 | 01 | 11

R. Andolucia Critica

Busca en DC buscar
normal | contraste | A+ | A | AContáctenos: redaccion@andaluciacrítica.com

Linea Critica Diorio

Diariocrítico com

Diariocrítico de la Econor

DiariocríticoTV

Diariocrítico del Ocio Diariocrítico del Turismo

Andalucía | Castilla y León | Catalunya | Madrid | Murcia | Valencia Argentina | Bolivia | Colombia | Ecuador | México | Miami | N. York | Perú | Venezuela

■ Diario Critico Andalucia > Noticias

El EGOPA no da mayoría absoluta a los populares

# PP ganaría las autonómicas con 9,2 puntos sobre el PSOE

24-01-201



El PP-A aventajaría en 9,22 puntos al PSOE-A de celebrarse mañana en Andalucía elecciones autonómicas, con un 45,39 por ciento de los votos frente al 36,17 por ciento de los socialistas, según los resultados del Estudio General de Opinión Pública de Andalucía (Egopa) Otoño 2010, que da por segunda vez consecutiva en su historia una victoria a la formación que lidera Javier Arenas.

Los 'populares' no obtendrían sin embargo mayoría absoluta, porque para lograrla, según la tradición electoral en Andalucía, tendrían que conseguir más del 48 por ciento de los votos.

Según el estudio, elaborado por el Centro de Análisis y Documentación Política y Electoral de Andalucía (Capdea), dependiente de la Universidad de Granada (UGR), detrás del PSOE se situaría IU, con un 8,15 por ciento, PA/PSA, con un 2,26, y UPyD, con el 1,44 por ciento. La abstención se situaría en un 24,84 por ciento y la participación en el 75,16 por ciento.

En relación a los resultados de las últimas elecciones autonómicas de 2008, el apoyo electoral al PSOE experimentaría un retroceso de doce puntos porcentuales, mientras que el PP mejoraría en 6,5 puntos. IU, por otra parte, incrementaría sus resultados anteriores de un punto.

El estudio evidencia que existe entre los andaluces una sensación de "especticismo" económico y "desafección" política, ya que los encuestados suspenden a todos los líderes políticos andaluces y nacionales, hacen juicios negativos tanto de la gestión del gobierno andaluz como de la oposición, y además, con un incremento de casi veinte puntos respecto a otoño de 2008, las valoraciones negativas sobre el funcionamiento de la democracia superan a las positivas. En concreto, el 56 por ciento de los andaluces señalan estar poco o nada satisfechos con el ejercicio de la misma en la actualidad

Así lo han señalado en la rueda de prensa de presentación de la encuesta Carmen Ortega Villodres, directora del proyecto de investigación, y Ángel Cazorla Martín, director del trabajo de campo, que consideran que, vistos los resultados, los andaluces exigen a los políticos que abandonen sus diferencias para hacer "alta política de Estado", principalmente debido a la situación de crisis económica actual. Es, en opinión de Ortega, el "desgaste" del PSOE a nivel nacional, el que está "erosionando" la confianza de los electores en Andalucía, donde sin embargo los socialistas despiertan más simpatías que los 'populares".

De hecho, y a pesar de este escenario, la mitad de los andaluces cree que el PSOE saldrá vencedor en las elecciones autonómicas, mientras que el 70 por ciento de los encuestados adjudica al PP la victoria en las generales. En cuanto al partido político que a los electores les gustaría que ganase en Andalucía, el PSOE saca dos puntos sobre el PP. Esto refleja, según Ortega, que la población andaluza no es consciente de que puede haber un "vuelco electoral" y que el votante tradicionalmente de izquierdas confía en la movilización del electorado el día de los comicios.

Como en años anteriores, no se han registrado cambios significativos en la ideología política de los andaluces, que se sitúan en el centro izquierda mayoritariamente, y, por otra parte, en el último semestre ha aumentado el grado de afinidad ideológica o simpatía política declarada hacia los principales partidos políticos en Andalucía.

Con un ascenso de tres puntos porcentuales respecto al verano de 2010, el PSOE continúa siendo el partido que más simpatía inspira entre los andaluces (33 por ciento de los encuestados), mientras que el PP, que también sube siete puntos, tiene un 26 por ciento de afines ideológicamente. Los simpatizantes de IU alcanzan el 10 por ciento, y se mantienen los de UPyD (3,7 por ciento) y los de PA (1,6).

# GRIÑÁN, EL MEJOR VALORADO Y ARENAS, EL MÁS CONOCIDO

En lo que se refiere a la valoración y el grado de conocimiento de los políticos, **Arenas** es el líder andaluz más conocido por los ciudadanos, con un porcentaje de respuesta del 91 por ciento, seguido de **Griñán** con un 77 por ciento, que incrementa de forma considerable su grado de conocimiento en



#### OTRAS NOTICIAS

Detenido por conducir ebrio, sin carné y negarse a realizar la prueba de alcoholemia

El juez rechaza suspender el juicio contra el 'Cuco'

Multitudinaria despedida en Paterna a la menor asesinada en Arriate

Sanz pide responsabilidades a la Junta por el uso presuntamente fraudulento de casi 700 millones para prejubilaciones

Griñán pronostica una nueva victoria del PSOE-A en las próximas municipales

Arenas: "En Andalucía ya no hay miedo al cambio político sino miedo a que sigan los mismos"

1 de 2 25/01/2011 14:02

el último años. **Diego Valderas**, de IU, y **Pilar González** (PA), presentan un menor grado, con un porcentaje de respuesta del 48 y del 18 por ciento respectivamente.

No obstante, **Griñán** es, al igual que en el verano de 2010, el líder andaluz mejor valorado, con una calificación de 4,56 puntos. Los otros líderes mantienen puntuaciones medias prácticamente idénticas, con ligeras diferencias entre ellos (**Javier Arenas**, 3,98, **Pilar González** 3,97, y **Diego Valderas**, 3,91). Los andaluces conocen prácticamente todos tanto a **José Luis Rodríguez Zapatero** como a **Mariano Rajoy**, pero de los políticos nacionales vuelve a ser **Rosa Díez**, de UPyD, la mejor valorada, con 4,72 puntos.

En el otoño de 2010, las calificaciones negativas vuelven a superar a las positivas en la labor realizada por el Gobierno autonómico, aunque la oposición obtiene peores resultados. Así, el 43 por ciento de los ciudadanos emite juicios negativos sobre la gestión del ejecutivo andaluz, mientras que el 57 y el 48 por ciento lo hace sobre la labor del PP e IU respectivamente.

### POLÍTICA ECONÓMICA Y ESTADO DE LAS AUTONOMÍAS

El pesimismo sobre la situación de Andalucía y España marca también fin del año 2010 y el 81 por ciento de los andaluces califica como mala o muy mala la situación económica en Andalucía, y aumenta entre la población el escepticismo, ya que cuatro de cada diez andaluces creen que la situación no va a mejorar en los próximos meses y tres de cada diez opinan que empeorará.

Del mismo modo, los andaluces confian poco o nada en la política económica del ejecutivo autonómico para mejorar la situación de Andalucía y por lo que se refiere a las propuestas del PP-A en materia económica, el 37 por ciento de los encuestados, como grupo mayoritario, las definen como malas o muy malas, aunque el 30 por ciento no sabe contestar a la pregunta formulada.

El desempleo se mantiene como principal preocupación de los andaluces para el 89 por ciento de los ciudadanos, seguido por la marcha de la economía, la política, la educación, y la inmigración.

En el otoño de 2010, continúa siendo mayoritaria la identificación dual de los ciudadanos de Andalucía con España y con la Comunidad Autónoma. Del mismo modo, aunque con un retroceso de trece puntos con respecto a 2008, se mantiene como posición mayoritaria la preferencia de los andaluces por el Estado Autonómico (54 por ciento), y, por el contrario, aumentan en una proporción similar a esta caída los partidarios por un Estado centralizado sin autonomías, hasta situarse en el 24 por ciento.

Con un error muestral del +/-1,7 por ciento, el estudio ha sido elaborado entre los pasados 24 de noviembre y 22 de diciembre sobre la base de 3.200 entrevistas telefónicas a mayores de 18 años residentes en Andalucía.



2 de 2 25/01/2011 14:02